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也说诗词大会

正确看待!二线"干部的!退"
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医药代表不能卖药了之后
王言虎

陈鹏举

背景故事
董纯蕾
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两条队伍
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评论 随笔

! ! ! !这是一个关于爱情的节日!今

天!最常见的背景大概莫过于花了"决

计不会有人!在今日!将讶异的目光投

向路上那些把鲜花捧个满怀的人"

容我煞风景地说一桩关于花的

背景故事!一桩不欢乐的花事"居然

有人正在研究! 微型无人机能不能

替蝴蝶和蜜蜂们分担一部分传授花

粉的工作"居然这不是异想天开!而

是出于一份对自然界命运的深切担

忧的实际行动#$$有报告显示!地

球上将近!"#的小型传粉昆虫!例

如蝴蝶和蜜蜂!都面临灭绝之虞%

你要知道!如果没了为花授粉的

虫儿们! 便不会有开花之后的结果"

更糟糕的是!离不开授粉昆虫的植物

中! 包括很多人类赖以为生的粮食!

显然!授粉者的减少会威胁到全球粮

食安全"在奥巴马的第二届总统任期

内!美国白宫曾提出一项为蜜蜂和其

他授粉者&促进健康计划'!甚至为计

划的切实执行而召集了跨机构特别

小组% 所以!科学家们的无人机授粉

不是闹着玩儿的!他们当真为小型无

人机装上条状绒毛!远程操控绒毛轻

刷花蕊!收集花粉%只不过!从这朵花

到那朵花!在这场花的旅行中!无人

机们目前还不具备认路的智慧%

究其深处原因! 气候变化(环

境破坏(农药滥用(物种灭绝都是

不能不提的背景故事%我不预备再

喋喋不休地描述地球的气候和环

境如何被人类糟蹋至斯!还有那因

人类而加快的物种灭绝速度% 然

而!终究是绕不开的背景故事%

这便是背景故事!说故事的人

往往意不在此!不过是为了讲重点

做个铺垫!听者印象最深的也另有

其事!然而总有一天!你会恍然大

悟!道理都在那些背景故事中%

我们总是在讨论小孩子的课业

负担!不知从哪天开始!不到处补课

报班似乎成了异类)讨论医院里恼人

的长队(挂不上的专家号(一刻不停

地忙着的医生护士(互不信任与理解

的医与患)讨论又一次拉开大幕的两

院院士增选! 如何不再被人诟病!回

归本源**其实!我们在讨论同一组

背景故事%快节奏!生存压力!功利与

浮躁!简单量化的评价体系!不同程

度异化的成功标准**现代社会里

的众生相如此!谁又能免俗+

无人机救不了蝴蝶和蜜蜂!治

不好地球的背景故事% 无视共同的

背景故事! 大概哪一个行业都无法

真正解决烦恼%

! ! ! !春节过完了!两代人之间的&战

争'没完%一个在上海打拼多年的单

身女友回黑龙江过年!千里迢迢!去

头去尾才休息一周不到! 多希望能

与父母长辈共享天伦!但事与愿违!

父母亲戚三句话离不开催婚生娃!

煞风景%

还有一位朋友! 春节期间忍无

可忍屏蔽了父母的微信%&老是讲我

发的东西他们看不懂! 谁要他们看

懂+ '更要命的是!父亲还总是打电

话提醒他!&你发的这个不合适!赶

紧删了吧%'父母总是希望干涉子女

的生活! 来继续确认自己依然具备

强大的支配能力###你是我生的!

你就应该听我的%

当下!我们仍然处在社会转型时

期!在过去的三四十年!中国人经历

了一次次的思想冲击% 然而!时代已

经过河! 可有的父母却还在摸石头%

固守自己的生活经验!不仅跟不上这

个瞬息万变的新时代!还酿成与子女

之间的一场又一场观念&战争'%

新思维和旧观念! 固然要产生

碰撞!才能有所发展)可随便哪一方

用力过猛!都会使另一方备感受伤!

便不利于和平共处%你可以不理解!

但总要学着接受!彼此将心比心!互

相善待!安住在自己的那片星空下!

而不侵夺他人的领地! 这样就很美

好了%

前两天路过淮海中路! 看到两

家相隔百米的铺子! 同样聚积超高

人气% 一家是每天早晨就大排长龙

的光明邨! 阿姨爷叔们排队几小时

就为买半只酱鸭(几块走油肉!而且

风雨无阻% 另一家是以 $"后(%"后

为主力军的 &'()咖啡馆! 同样在

寒风中排队几小时!为了和熊(兔子

拍个照发个朋友圈% 光明邨的人看

着咖啡馆! 摇摇头!&现在的小孩儿

啊!真搞不懂!一杯咖啡啥地方不能

喝+ '咖啡馆的人望着光明邨!也嬉

笑着,&阿姨爷叔真有劲! 这熟菜跟

阿拉隔壁小菜场卖的有啥区别+ '

这大概就是所谓的代沟% 可怼

归怼!两代人却相安无事!同样坚守

在寒风中! 各自为了自己时代的那

块金字招牌%两代人的关系!也应该

像这一对&人气王'一样!相隔百米!

互不干扰!和而不同!共同代言一条

繁华的街!谁说不是最美的风景+

! ! ! !风水轮流转!之前很多人不会

想到诗词也会网红% 这一点!直觉

好像是央视的功劳!其实是当代中

国人心中的那一点诗的灵犀!应该

是到了点燃的时候了%

央视诗词大会这个节目!比较

合适的说法!应该是诗词娱乐的嘉

年华%央视在这个时候!办这件事!

让当代中国人回归诗的国度!尽力

多多!值得赞赏%只是!当代中国人

心中的那一点诗的灵犀!是不容再

辜负了% 由此!也说几句%

从诗词大会的策划来看!它和

现行的应试教育相契合!也是和诗

词在当代的现状相契合的%这是明

智之举% 时代的动力和前程!在青

年%当时代和诗词离别久远!人们(

特别是青年和诗词如若初见的时

候!老老实实地从对诗词的熟悉程

度做起!并由此决出冠军!应该是

无可非议的%

只是!大众媒体!毕竟带有娱

乐的宿命!冠军自然就网红了% 网

红是什么呢+ 网红就是娱乐嘉年

华%甚至看见各地好些楹联的知名

作者!争相向冠军献楹联了%

这!有点像是娱乐至死的架式了%

能背 *"""首诗!对人的记忆力

来说!不算什么% 人人都能做到的%

不懂得&如何四纪为天子'句子里的

&纪'字的意思% 说到&聊寄一枝春'!

以为是&送你整个春天'% 都说明诗

意不明了!诗感也不太好%何必非要

让冠军&亚历山大'呢+ 冠军(也就是

这一次诗词大会的冠军的人生(或

者说她的诗词人生才开始不久%

还要说的是!所有较量!只比

强弱! 不必老提选手的学术背景(

特别是年龄大小%老提少年成名!只

能让至今强劲流行的&不输在起跑

线上'的说法!更加流行% 这个说法!

至今仍然是很多人的想法% 而很多

人的这种想法! 让社会已经浮躁不

已%连&胜固可嘉!输也堪喜'的心态

也没有!和诗词距离!怎么可以拉

近呢+诗词大会的这个冠军!对手现

有的能力大多不到底线% 反过来又

要肯定地说!不是对手没才!只是他

们背诗背少了些(迟了些而已%

这个诗词大会!作为一个开头!

是有价值的%但现场的评委老师(主

持人!可能都不会写诗%刚刚去世的

霍松林先生! 一生提倡诗词学者写

诗!他本人身体力行% 可惜!在他九

十六岁高寿离开我们的时候! 他仍

然是凤毛麟角% 这是很悲哀的%

总而言之!不必再以谁是冠军

为热点!甚至不必以央视诗词大会

为议题!要思考一下,如何让诗词

和当代中国(中国人产生关系+ 而

这!是最重要的%不要再说&送你整

个春天'那样的网红语了% &聊寄一

枝春'!送一点诗词的春意!已然是

一件大事%诗的国度!没有诗意!没

有当代诗词作品! 是讲不过去的%

当然这是后话了%（作者为上海市
诗词学会常务副会长）

! ! ! !国务院办公厅日前印发-关于

进一步改革完善药品生产流通使

用政策的若干意见.! 明确提出了

医药代表只能从事学术推广(技术

咨询等活动!不得承担药品销售任

务!失信的记入个人信用记录" -意

见.还指出!推行药品购销&两票

制'!使中间环节加价透明化"此举

被很多人寄予降低药价的期待"

说起医药代表! 很多人首先

想到的可能是他们通过卖药使自

己成为一个个暴发户的形象!在

药价高企成为民众普遍痛感的当

下! 民众对医药代表的整体评价

普遍不高"

而今!-意见. 将医药代表的

角色回归知识&贩卖者'的角色!

很多人拍手叫好! 以为药品流通

领域少了医药代表这个中介!可

以使药品价格因流通环节的减少

而降下来" 但事实是否会遂民众

所愿!或还有继续探讨的空间"

我国药品价格虚高! 其实是

由很多因素造成的"北京大学政府

管理学院教授顾昕曾指出!我国药

品价格中除了基本的制药成本(物

流成本(药厂与经销企业的利润与

医药代表收入!还包括了药企在药

品集中招标过程中的公关成本(

医生回扣与医院加成成本等"

这并非无据可循" 以药养医制

度下医院在药品进价基础上加成

+,#!此前是明文规定!当然!现在

已被取消" 而药品集中采购制度因

为没有将利益相关的患者与直接

参与者医生纳入谈判范围!容易滋

生腐败!也已是屡遭批评" 国务院

医改办负责人曾就此问题坦诚道!

&有的医院药品招标与采购脱节!部

分药品价格虚高不下!药品回扣(商

业贿赂案件频发等问题仍比较突

出" '至于医生回扣!据此前央视报

道!有些医院医生收的回扣甚至可

以达到药品价格的-"#至 !"#"

所以!药品价格虚高!医药代

表有责任! 但也只能承担部分责

任"集中采购的公关成本!医生回

扣成本!同样难辞其咎"

这也就意味着!仅仅规定医药

代表不得销售药品!可能只是减少

了导致药价虚高结果的一个环节!

如果药品集中采购制度仍然存在

腐败!医生依然收取回扣!药品价格

恐怕还是难以降下来" 何况!医药

代表&不得承担药品销售任务'的规

定!直接使很多医药代表面临转型

或失业的困境!虽然有信用记录的

牵制!但其效力如何!有没有挂一漏

万的可能+ 这都有待现实检验"

导致药品价格虚高的因素是

全链条的! 每一环节的掘进自然

有聚沙成塔之功! 但也不能忘了

其他方面的同步配合" 比如在药

品集中招标采购方面! 早就有专

业人士呼吁要将患者( 医生以及

医保机构纳入谈判范畴! 只有这

样才能最大程度上让利于患者"

但这方面仍未有破冰现象"

要之!医药代表是旧有药品流

通体制的产物!对它进行改革的同

时!也要通盘考虑药品流通体制的

整体改革" 多方面齐头并进!才能

让高扬的药品价格&接接地气'"

! ! ! !商务双甲子!元济一百五" 百年积大德!好事润后

代"争读昌明书!坚实迈大步"大家齐祝福!传承必出新"

潘方尔 画

! ! ! !每逢地方换届!总会有的同志走上领导岗

位!有的同志调动工作岗位!也有一些同志因

身体(年龄等原因离开领导岗位!退居&二线'"

多数领导干部讲党性(顾大局(守纪律!能够正

确对待个人的 &进退留转'! 自觉服从组织安

排"但现实中!也有少数干部!不能正确对待自

己的职务变动!退居&二线'后心态失衡!出现

消极(抵触情绪!甚至违反组织纪律"

有上就有下(有进就有退"有的干部在领导

岗位上干了两届! 十分清楚换届时自己的 &帽

子'可能会动!于是!在&反正也提拔不了'的意

念驱使下!被动应付工作!把本该完成的事拖着

不办(把任内的活交给后来者)有的干部本来一

贯工作积极!退居&二线'后心想&船到码头车到

站!工作好坏不显眼'!形象不注意了(工作也随

便了!办公室常常唱起&空城计'!却沉迷于&麻

雀台上论英雄!杯光酒影见高低')还有一些干

部大半辈子廉洁从政!但年龄一大!自感提拔无

望!便放松了对自身的纪律要求!甚至不讲公德

讲私情(不讲原则讲变通!结果拿了不该拿的东

西(接了不该接的人情!以致晚节不保"

对干部自身来说!从领导岗位上退居&二

线'!短时间内或许有些不适应!但必须及时调

适(转变角色(摆正位置"&二线'干部所在单位

也应给予充分尊重!为其继续作贡献营造良好

氛围" 对各级党组织而言!则必须切实扛起主

体责任!用好干部&能上能下'的指挥棒!引导

干部队伍端正思想!正确对待荣辱得失与角色

转换!确保地方换届顺畅进行"

（吴储岐 刊今日人民日报 本报有删节）


